

## Réponse à une Question

### Les Ambitions des Colons en Tanzanie

(Traduit)

#### Question :

La Tanzanie joue un rôle dans la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC). Ses relations avec son ancien colonisateur, la Grande-Bretagne, sont fortes. Mais nous y voyons des mouvements américains et chinois. Quelle est l'ampleur de l'influence américaine et chinoise dans ce pays ? Y a-t-il un conflit international dans ce pays ? Et pourquoi le groupe SADC a-t-il été créé ?

#### Réponse :

Afin d'avoir une réponse claire aux questions ci-dessus, nous examinons les points suivants :

**Premièrement:** La Tanzanie est un pays islamique, le pourcentage de musulmans y dépasse les 60%. L'Islam y est entré à la fin du premier siècle Hijri, mais elle a subi les attaques des colonisateurs, ennemis de l'Islam, en commençant par le colonialisme portugais, le colonialisme allemand et britannique, et l'Amérique est maintenant sur la voie de l'intervention... Sa position stratégique la rend importante pour les pays coloniaux, elle est située sur l'Océan Indien depuis ses frontières orientales, et elle est située dans la région des Grands Lacs africains. Pour cette raison, elle a été l'une des portes d'entrée des colons pour pénétrer dans les profondeurs de l'Afrique et la coloniser. La Tanzanie a obtenu son indépendance formelle à la fin de 1961, mais l'influence britannique est restée dominante sur le pays.

**Deuxièmement :** La Grande-Bretagne a nommé Julius Nyerere comme président du Tanganyika, qui semblait diriger un mouvement de libération contre le colonialisme ! Il avait auparavant été nommé ministre dans le gouvernement britannique qui dirigeait la région avant l'indépendance. Zanzibar a été annexé au Tanganyika en 1964, afin de former l'Union de Tanzanie, conformément à son plan, qu'il avait élaboré pour s'opposer à l'Amérique, qui s'employait à remplacer l'ancien colonialisme en Afrique. Nyerere a dirigé la Tanzanie par le fer et le feu jusqu'en 1985, consolidant l'influence britannique et combattant l'Islam. Il se cachait derrière le slogan de la révolution et du socialisme alors qu'il mettait en œuvre le système capitaliste, comme c'est l'habitude de nombreux agents de l'Occident.

**Troisièmement :** Parce que les musulmans sont majoritaires (plus de 60%), et pour que le président ne soit pas issu d'eux, s'il y avait une élection du président, ils ont mis en place une constitution qui stipule dans le troisième paragraphe de l'article 47 que "Il est obligatoire que le candidat à la présidence soit d'une certaine partie de l'union (Tanganyika ou Zanzibar). En même temps, le député doit être originaire de l'autre côté". Il existe un accord, et non un ordre constitutionnel, selon lequel les présidents chrétiens et musulmans doivent alterner. Après la mort du président chrétien Julius Nyerere, qui a gouverné pendant la plus longue période, de fin 1961 à 1985, Hassan Mwinyi d'origine musulmane a pris le pouvoir (1985-1995), puis le chrétien Benjamin William (1995-2005), et ensuite le président Marisho Kikwete d'origine musulmane a pris le pouvoir (2005-2015), puis un chrétien est arrivé au pouvoir, John Magufuli, et il est mort l'année dernière. Après cela, son adjointe, Samia Hassan, d'origine musulmane, a pris le pouvoir le 19/3/2021.

Samia Hassan a été ministre du gouvernement de Zanzibar au sein de la Fédération. En 2014, elle a été nommée ministre d'État aux affaires de l'Union. En 2015, le président John Magufuli l'a choisie comme vice-présidente, car elle a surpassé de nombreux membres du Chama Cha Mapinduzi (CCM), le parti au pouvoir de Nyerere, qui était exclusivement au pouvoir, gagnant toujours avec un pourcentage élevé. Lors des dernières élections présidentielles qui ont eu lieu en 2020, le parti de Nyerere a gagné par 84,39%, puis son candidat Magufuli et son adjoint, Samia Hassan, ont remporté un second mandat, et cela indique que les dirigeants de la Tanzanie suivent toujours la Grande-Bretagne, car le parti qui lui est fidèle, le parti de Nyerere, est toujours dominant dans l'État. ... Pour poursuivre la tradition politique convenue de rotation du pouvoir, Samia Hassan a été désignée comme son adjoint l'ancien président adjoint pour les affaires économiques, Philip Mbango, qui est chrétien. Notons que la présidente Samia Hassan est née en janvier 1960 à Zanzibar, qui jouit d'une semi-autonomie et compte environ 99 % de musulmans. Elle a ensuite étudié l'administration publique, d'abord en Tanzanie, puis a obtenu un diplôme de l'université de Manchester, au Royaume-Uni. Elle a prêté le serment constitutionnel en portant un foulard et le Coran dans la main droite, ce qui lui a valu une bonne réputation auprès de la population de son pays musulman, d'autant qu'elle a suivi une voie non conflictuelle avec l'opposition.

**Quatrièmement :** La Grande-Bretagne accorde une certaine importance à la Tanzanie d'un point de vue politique et économique.

Quant à l'aspect politique, sa situation comme l'une des portes d'entrée dans les profondeurs de l'Afrique et de sa colonisation lui donne de l'importance. La Grande-Bretagne s'est efforcée de faire face à l'expansion de l'Islam et de le combattre ainsi que son peuple, qui rejette le colonisateur et l'affronte. La perte de la Tanzanie par la Grande-Bretagne lui a fait perdre certains de ses pays voisins, dans lesquels la Grande-Bretagne a toujours une influence, comme le Kenya, le Malawi, la Zambie et d'autres pays de la région.

Sur le plan économique, elle est le plus grand investisseur étranger direct en Tanzanie dans des secteurs tels que l'exploitation minière, l'industrie manufacturière et la production agricole, et le plus grand investisseur pour le thé tanzanien, et ses exportations dominent le marché tanzanien, notamment les automobiles et les appareils électroniques.

**Cinquièmement** : De même, l'Amérique considère la Tanzanie avec une certaine importance et tente d'y accéder par tous les moyens, et de remplacer l'ancien colonialisme. La Tanzanie est l'un des rares pays africains que les présidents américains ont visité afin de montrer leur intérêt pour ce pays et d'essayer de l'attirer vers l'Amérique... Ainsi Bush Jr a visité la Tanzanie le 17/2/2008. Tout comme Obama le 1/7/2013, lorsqu'il a posé la première pierre d'un mémorial devant l'ambassade de son pays en l'honneur des onze Américains tués lors de l'attentat à la bombe de 1998 contre l'ambassade américaine à Dar es Salaam.

**Sixièmement** : Ainsi, on peut dire que le conflit politique se déroule entre la Grande-Bretagne, le vieux colonisateur continu, et l'Amérique, qui tente de pénétrer en Tanzanie pour succéder à l'influence britannique, et les deux pays utilisent leurs moyens coloniaux pernicieux pour atteindre leurs objectifs.

1- Quant à l'Amérique, elle a annoncé son objection aux résultats des élections de 2020. Morgan Ortagus, porte-parole du département d'État américain, a écrit le 30/10/2020 après l'annonce de la victoire du président Magufuli. Elle a écrit sur son compte Twitter, disant qu'elle était "préoccupée par des rapports fiables d'irrégularités dans les élections et l'utilisation de la force contre des civils sans défense." Elle a ajouté : "Nous demanderons des comptes aux personnes responsables de ces actes." Aussi, l'Amérique adopte les demandes de l'opposition, notamment du parti Chadima. Il s'agit de créer un chaos politique afin de pouvoir briser la domination du parti au pouvoir, le parti britannique.... Notons que l'opposition est encore faible. Le candidat du plus grand parti d'opposition, le Parti Démocratique et du Progrès (Chadima) n'a pas obtenu un grand pourcentage lors des élections présidentielles qui ont eu lieu en 2020. Son candidat, Tundu Lissu, a obtenu 13,03 %. Le candidat du parti Chadima a rejeté les résultats et a déclaré qu'il était "témoin d'une fraude sans précédent dans notre histoire..." De même, l'Amérique exploite les appels à la sécession, notamment l'appel à la sécession de Zanzibar du Tanganyika.... Elle utilise le Fonds monétaire international comme un moyen d'influencer le gouvernement en Tanzanie!

2- Quant à la Grande-Bretagne, elle s'efforce, selon sa méthode de malveillance politique, de fermer les portes que l'Amérique tente d'exploiter en Tanzanie. D'une part, elle semble être d'accord avec l'Amérique, et d'autre part, elle suit une politique différente :

a- En ce qui concerne les élections, la Grande-Bretagne a fait une déclaration à ce sujet. Le ministre britannique des affaires africaines, James Doddrige, a déclaré sur son compte Twitter le 30/10/2020, ("Le Royaume-Uni est préoccupé par les informations sur les irrégularités" et a appelé à une "enquête transparente" et a exhorté les partis politiques à "trouver une solution pacifique"), l'Amérique était satisfaite, mais elle n'a pas contesté les résultats des élections, ni dit ce que l'Amérique a dit : (qu'il existe des rapports crédibles de violations électorales) ou appelle à (la responsabilité des responsables)!

b- En ce qui concerne l'opposition, les dirigeants d'un groupe islamiste qui a appelé à l'indépendance de la région semi-autonome de Zanzibar en Tanzanie ont été acquittés des accusations de terrorisme : [Les principaux dirigeants du groupe de la société civile, l'Association de mobilisation et d'appel islamique, ou UAMSHO, ont été libérés après huit ans de détention, Farid Hadi et Moslem Ali Moslem ont été libérés mardi soir, et le directeur des poursuites publiques, Sylvester Mwakitalu, a confirmé aux journalistes que toutes les charges contre eux avaient été abandonnées. ...] (<https://apnews.com/16/06/2021>) et aussi, ces dernières semaines, certains journaux siwahilis interdits ont été autorisés à reprendre leur publication, et le président Samia Suluhu Hassan a gracié de nombreux prisonniers d'opinion, y compris des membres de Chadima.

c- Quant à la question du Fonds monétaire international, malgré le fait que le FMI ait été expulsé de Tanzanie sous l'ère du président Hassan Mwinyi, parce qu'il voulait lui imposer des conditions telles que la dévaluation de la monnaie, l'augmentation des prix et le gel des salaires, ce qui augmente la souffrance des gens, comme le fait le FMI dans chaque pays qui demande un prêt. Cependant, le FMI a profité des répercussions de l'épidémie de coronavirus pour accorder un prêt à la Tanzanie d'un montant de 567 millions de dollars, affirmant que "l'épidémie de coronavirus a entraîné l'effondrement du secteur touristique et a exacerbé le besoin d'un financement important." (Bloomberg 8/9/2021), le gouvernement tanzanien a donc accepté de prendre le prêt, sachant que la Tanzanie n'a pas reconnu l'épidémie de Coronavirus et n'a pas imposé de mesures pour l'empêcher, mais elle a accepté d'améliorer la relation avec le FMI et de ne pas se heurter à l'Amérique, en accord avec l'approche britannique qu'elle suit!

d- L'événement le plus important a été la création de la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC), qui a été créée le 17 août 1992 en lieu et place de la Conférence de coordination pour le

développement de l'Afrique australe, créée au Botswana le 1er janvier 1980 à partir de neuf États membres (Angola, Botswana, Lesotho, Malawi, Mozambique et Eswatini, Tanzanie, Zambie et Zimbabwe) et en compte aujourd'hui 15 après avoir été rejointe par l'Afrique du Sud, la Namibie, l'île Maurice, la République démocratique du Congo, Madagascar et les Seychelles. Elle a été créée par la Grande-Bretagne pour maintenir son influence dans la région et empêcher l'ingérence de l'influence américaine dans les pays du groupe. Par conséquent, lorsque la compagnie pétrolière américaine Anadarko a découvert en 2010 une importante réserve de gaz naturel dans le bassin de Rovuma, situé au large des côtes de la province de Cabo Delgado, au nord du Mozambique, où vivent des musulmans.

Puis cette réserve a été confirmée en 2017, selon un article publié par le Financial Times en 2017. "Du gaz a été découvert dans deux blocs adjacents, et chacun d'eux a des réserves prouvées d'environ 75 trillions de pieds cubes, ce qui est suffisant - selon les experts - pour approvisionner la Grande-Bretagne, la France, l'Allemagne et l'Italie pendant plus de 20 ans." Ainsi, lorsque le gaz a été découvert et confirmé en 2017, la Grande-Bretagne a remarqué la tendance de l'Amérique à intervenir au Mozambique, surtout que cela s'accompagnait de mouvements de rébellion dans ce pays de plus en plus dirigés par un groupe local appelé Ansar al-Sunna wal Jama'a, et alors le Rwanda, qui est affilié à l'Amérique, a proposé d'aider le Mozambique contre cette (rébellion) et l'a tenté par cela, le Mozambique a accepté.... Le 9 juillet 2021, le Rwanda a déployé une force de 1 000 soldats à la demande du Mozambique pour aider à réprimer la longue insurrection islamiste dans la province septentrionale de Cabo Delgado... Bien que le Rwanda soit affilié à l'Amérique, le Mozambique a préféré demander de l'aide au Rwanda!

**Septièmement** : Lorsque la Grande-Bretagne s'en est aperçue, elle a demandé au groupe SADC de remédier à la situation du Mozambique, dont elle est membre :

1- Au cours du sommet, les dirigeants de la SADC ont félicité les États membres pour leur engagement à déployer la force en attente de la SADC et à fournir un soutien financier dans la province de Cabo Delgado, au nord du Mozambique, en vue de son déploiement dans ce pays. (<https://africa.sis.gov.eg> 21/8/2021)

2- Lorsque le Rwanda pro-américain a déployé 1 000 soldats dans le nord du Mozambique, qui n'est pas membre de la SADC, un certain nombre de membres de la SADC s'y sont opposés : ["Le déploiement des forces rwandaises a provoqué la colère de certains membres de la SADC, car la participation du Rwanda n'est pas sous le contrôle de la SADC..."] Ils ont fait valoir que la justification du Rwanda, qui n'est pas membre de la SADC, avec l'aide du Mozambique, est une "recette pour un désastre" (<https://www.defense-network.com> 22/7/2021)].

Ainsi, la Grande-Bretagne, se rendant compte des tentatives d'intervention de l'Amérique par le biais de l'aide du Rwanda au Mozambique, a immédiatement envoyé une aide militaire au Mozambique par l'intermédiaire de son organisation SADC afin que le Rwanda ne soit pas laissé seul sur place.

3- Selon un rapport du site Bloomberg, [le ministre des Affaires étrangères d'Afrique du Sud a déclaré lors de la réunion du Groupe des sept pays industrialisés : "J'ai eu l'occasion de rencontrer la France, l'Union européenne et le secrétaire d'État américain et je leur ai expliqué que notre point de vue est que la Communauté de développement de l'Afrique australe devrait prendre l'initiative à cet égard".

Je leur ai expliqué que notre point de vue était que la Communauté de développement de l'Afrique australe devait prendre l'initiative à cet égard". (<https://www.bloomberg.com/news/newsletters/13/8/2021>)].

4- Récemment, le groupe a tenu une conférence le 18/1/2022 au Malawi pour soutenir la reconstruction économique et sociale de Cabo Delgado, qui est riche en gaz naturel au Mozambique, avec une population d'environ 30 millions de personnes, et une population musulmane d'environ 20%. La quantité de gaz à l'intérieur de cette région est estimée à 75 trillions de mètres cubes. La conférence a approuvé le soutien et les mesures du Mozambique visant à consolider la paix, la sécurité et la reprise sociale et économique dans cette province où les mouvements armés sont actifs. Le groupe s'est engagé à poursuivre la lutte contre le terrorisme et les extrémistes au Mozambique. Le président Lazarus du Malawi, qui préside le groupe de la SADC, a déclaré : ["L'engagement du groupe à veiller à ce que la région de Cabo Delgado au Mozambique reste intacte, stable et sûre, et que le sommet a été l'occasion de revoir la mission de la SADC au Mozambique dans la lutte contre le terrorisme." (SPA 18/1/2022)].

**Huitièmement** : Quant aux efforts de la Chine, jusqu'à présent, elle a été dominée par l'influence économique plus que par la réalisation d'une influence politique, et le rapprochement économique avec elle a pour but de contrarier l'Amérique. En considérant cette question, il devient clair que la Tanzanie s'efforce de renforcer ses relations économiques avec la Chine afin d'alléger les conditions économiques et même de se débarrasser de la domination du Fonds monétaire international sur elle, c'est-à-dire de la domination américaine sur elle, le tout sous la direction de la Grande-Bretagne. Pour cette raison, la Tanzanie a signé des accords de coopération économique et technique avec la Chine pour financer des projets chinois en Tanzanie. Il est question de financer des projets d'une valeur de plusieurs dizaines de milliards de dollars, qu'il s'agisse de la construction d'un nouveau port d'une valeur de 10 milliards de dollars, ou de la construction d'une station de gaz naturel liquéfié d'une valeur de 30 milliards de dollars, et d'un projet de mine de fer et de charbon d'une valeur de 3 milliards de dollars.

Lors d'un appel téléphonique entre Xi Ping et Samia Hassan le 22/6/2021, Xi a déclaré : "La Chine est prête à mettre en œuvre le Sommet de Pékin du Forum sur la coopération sino-africaine conformément aux stratégies de développement de la Tanzanie et à étendre la coopération dans des domaines tels que l'agriculture, les transports, les communications, le tourisme et l'énergie", tandis que Samia Hassan a déclaré : "La Tanzanie est prête à travailler avec la Chine pour faire avancer activement la construction conjointe de "la Ceinture et la Route", et mettra sérieusement en œuvre les résultats du Sommet de Pékin du Forum sur la coopération sino-africaine, et promouvra le nouveau développement des relations sino-africaines. " (China CGTN 22/6/2021)

**Neuvièmement** : On comprend dès lors que la Grande-Bretagne contrôle toujours le groupe SADC, puisque les décisions sont prises en faveur de la consolidation de l'influence britannique en soutenant les régimes qui lui sont affiliés. En conséquence, on peut dire que la Grande-Bretagne est dominante en Tanzanie ainsi que sur la SADC, et que les tentatives de l'Amérique de pénétrer au Mozambique sont hésitantes entre le succès et l'échec, et sont instables jusqu'à présent.

Pour ces facteurs, la Tanzanie et le Mozambique sont candidats à un conflit international, c'est-à-dire entre la Grande-Bretagne, qui a une influence sur la SADC et ses membres, et l'Amérique, qui a l'ambition d'étendre son influence à la place de la Grande-Bretagne, notamment au Mozambique. Ces pays africains ne seront sauvés de leurs crises et des griffes du colonialisme que par le règne de l'Islam, qui est une miséricorde pour le monde.

﴿وَمَا أَرْسَلْنَاكَ إِلَّا رَحْمَةً لِّلْعَالَمِينَ﴾

**“Et Nous ne t'avons envoyé qu'en miséricorde pour les Mondes”** [Al-Anbiya: 107]

**1 Ramadan 1443 AH**

**2/4/2022**